

<b>Zeitschrift:</b>	Revue économique franco-suisse
<b>Herausgeber:</b>	Chambre de commerce suisse en France
<b>Band:</b>	19 (1939)
<b>Heft:</b>	3
<b>Artikel:</b>	La maison d'exportation et d'expédition de primeurs Eugène Fäh, à Saint-Pol-de-Léon
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-888877">https://doi.org/10.5169/seals-888877</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Les Établissements « TIP-TOP », à Nantes

Parmi les industries diverses qui se sont montées pendant ces années dernières à Nantes, se trouvent aussi les Etablissements « Tip-Top », fabrique de produits d'entretien (entreprise dirigée par un suisse).

Malgré les temps difficiles que nous traversons, les Etablissements « Tip-Top » ont su s'adapter à la situation nouvelle, créée par les événements sociaux qui se sont produits ces dernières années.

D'une petite organisation de vente ayant pour objet le lancement du procédé d'encausticage par pulvérisation (d'invention suisse d'ailleurs) est sortie en quelques années une entreprise de fabrication de produits d'entretien divers :

Encaustiques liquides (qui est leur fabrication spéciale), Encaustique en pâte, Crème cirage pour Chaussures, Blanc pour Chaussures de toile, Produit d'entretien pour Carrosseries

Automobile, Brillant pour Métaux, etc., produits qui sont vendus sous le nom « Tip-Top », ou la sous-marque « Kibril », ou fabriqués aussi à la marque du client même.

Citons encore un nouveau produit spécial pour le nettoyage des parquets en bois et en pierre, le mosaïque, le carrelage, etc... le « Perplexe », seul produit de ce genre qui est appelé à un grand avenir vu son emploi universel dans le ménage.

L'installation moderne fournie en plus grande partie par l'industrie suisse, permet aux Etablissements « Tip-Top » de travailler avec le plus grand rendement possible, réduisant ainsi au minimum les frais généraux, ce qui les met en mesure de concurrencer les nombreuses entreprises étrangères qui se trouvent implantées depuis de nombreuses années déjà dans l'Indochine, les Antilles, le Maroc, l'Algérie, la Tunisie et d'entrer en concurrence avec eux, même en pays étrangers.

## PHILIPPE & CANAUD

### La grande Marque Française de Sardines et Thon

Les Etablissements Philippe et Canaud peuvent revendiquer dans notre Industrie le privilège de grande ancienneté.

Leur fondation date de 1828 et les différents propriétaires de l'entreprise ont maintenu au cours des années qui ont suivi un standard de qualité difficilement rivalisé.

Le grand développement des affaires de cette Société sur les marchés étrangers et français a pleinement justifié la raison d'être du maintien de ce caractère de qualité supérieure.

La sélection des Huiles d'olive employées a toujours fait l'objet de soins méticuleux et la technique de la fabrication manifestée surtout dans le triage du poisson permet à la Société Philippe et Canaud d'offrir un produit d'une supériorité incontestée.

La réputation de la marque de Thon à l'Huile d'olive va de

pair avec celle de la Sardine à l'Huile d'olive et sous cette marque est présenté un produit moelleux d'une blancheur impeccable.

Le Thon Huile d'olive est présenté en boîtes illustrées rouges, les Sardines en boîtes vertes pour les sans arêtes et rouges pour les avec arêtes. Ces illustrations attrayantes ont été étudiées spécialement pour la Suisse et, si l'on en juge par l'accroissement marqué des affaires de la Société Philippe et Canaud sur ce marché, on peut dire que le contenu et le contenu de ses produits ont eu l'agrément des acheteurs suisses.

Pour répondre promptement aux besoins de ses clients, la Société Philippe et Canaud a constitué un stock important à Bâle. Nous ne pouvons qu'inviter les acheteurs suisses qui ne connaîtraient pas encore la marque à faire un essai.

## LA MAISON D'EXPORTATION ET D'EXPÉDITION

### DE PRIMEURS EUGÈNE FAH, à Saint-Pol-de-Léon

La région de Saint-Pol-de-Léon est célèbre en France aussi bien qu'à l'étranger, pour la qualité des primeurs qu'elle produit. Pour permettre au reste de la France et aux autres pays de consommer les légumes de cette région privilégiée, le commerce d'expédition et d'exportation s'y est rapidement développé. La Maison Eugène Fah, dont le propriétaire actuel, M. Eugène Fah, a succédé en 1935, à son oncle, M. A. Cueff, qui s'était établi au début du siècle, a hérité des meilleures traditions qui ont permis à cette partie de la

Bretagne d'acquérir une grande renommée en matière de commerce de légumes.

La Maison Eugène Fah traite principalement des affaires d'exportation de choux-fleurs et d'artichauts. La fraîcheur de ses produits et la perfection de son organisation lui permettent de livrer à l'étranger des légumes en état de conservation parfaite. Accessoirement, elle vend aussi des pommes de terre, des carottes, des oignons, des échalotes et des aulx.